



Nouvelles brèves

Participation à l'organisation de la 3ème FILA SKY RACE

Après un galop d'essai cet hiver avec l'organisation du "1er Raquettes Trophy de Serre-Chevalier" sous la houlette de l'association "Courir en Briançonnais", nous sommes de nouveau sollicités par les mêmes organisateurs pour encadrer la "3ème Fila Sky Race de Serre-Chevalier" dénommée "Trail des Cerces", une course à pied de 51 kilomètres sur les sentiers de Grande Randonnée.

En ce qui nous concerne, nous ne jouerons pas dans la cour des grands (la course à pied), pour nous consacrer exclusivement à l'activité "marche" de cette grande manifestation qui se déroulera le dimanche 1er juillet, entre Guisane et Clarée.

Pour mener à bien cette entreprise d'envergure nous avons besoin de bénévoles pour assurer l'encadrement des marcheurs, aussi bien pour "ouvrir", "fermer" et "jalonner" les 20 km de l'itinéraire : Monétier > La Madeleine > L'Alpe du Lauzet > et retour sur Monétier sur le GR 50 par "Le Chemin du Roy".

Si vous voulez apporter votre aide à cette manifestation sportive, notez bien dans vos agendas cette date du 1er juillet et contactez sans plus attendre Bernard au 04.92.21.32.05.

AVIS DE RECHERCHE

La saison de balisage a déjà commencé et nous sommes à la recherche de petits matériels associatifs restés en sommeil dans quelques caves ou ateliers. Il nous manque :

1 scie à métaux

1 scie pliante d'élagueur

1 coupe branches à enclume

Ce matériel, en compte auprès du CDRP 05, nous fera défaut dans notre travail sur le terrain. Pour le restituer, prendre contact avec Gérard au 04.92.20.37.60. D'avance, merci.

Le mot du président

Toc, toc! La belle saison est là!

Ce n'est plus le moment de s'endormir, surtout après un printemps quelque peu maussade et qui a bien chagriné notre calendrier prévisionnel de randonnées. Heureusement l'été va bientôt taper à notre porte et déjà l'appel des altitudes bouillonne dans nos veines. Avec juin, nous entrons de plein pied dans la grande saison de la randonnée estivale et du balisage également, car s'il est commode de suivre des sentiers balisés sur une carte, encore faut-il qu'ils le soient sur le terrain.

A ce sujet, dès le week-end de Pentecôte nos baliseurs officiels vont se mettre à l'ouvrage et dans les jours, semaines et mois qui suivront, ils nous emmèneront des portes de l'Isère et de la Savoie, jusqu'à celles du Queyras et de La Vallouise. Tenez-vous informés si vous désirez participer activement à ces sorties d'entretien des G.R. qui sont de réels moments de plaisir et une certaine façon de randonner utile également.

Et puis, grand rendez-vous de la saison d'été, la Fête de la Randonnée Pédestre qui nous attend cette année en Dévoluy, les 16 et 17 Juin. Au programme : quatre randonnées au choix le samedi et des activités multiples le dimanche (rando à thème, via-ferrata, canyoning, tir à l'arc, VTT), de quoi satisfaire un large public. Inscriptions auprès du CDRP.

N'oublions pas l'autre manifestation d'importance de cette année : le rassemblement des Euro-Rando à Ceillac le 8 juillet, où nous récupérerons le "bâton relais" qui traversera les Hautes-Alpes en six jours pour rallier la Vallée Etroite où nous le remettrons à nos amis Savoyards.

Bref, voilà bien des choses à caser dans notre emploi du temps estival riche en randonnées également, grâce à nos animateurs qui sauront encore et toujours nous faire découvrir des coins magnifiques par ici et par là.

Allez, préparez-vous à partir! Ah! Le poète a bien raison: "que la montagne est belle!".

La randonnée et le balisage à l'honneur

sur les ondes de R.C.F. 92.5 Mhz

Dans le cadre de son émission départementale "Magazine de la Montagne", Radios Chrétiennes en France s'est entretenue avec le Comité Départemental de la Randonnée Pédestre des Hautes-Alpes à Gap et avec l'A.R.B.B. à Briançon, pour évoquer l'essor de la vie associative et l'engouement du monde des loisirs par rapport à la pratique de la randonnée pédestre, et parler également du rôle de la F.F.R.P. dans le balisage officiel des sentiers, sans lequel la randonnée ne serait pas ce qu'elle est. Une émission sympathique à suivre.

Nouvelles brèves (suite)

Les lamas au service des baliseurs

Parmi nos nouvelles adhérentes nous comptons Isabelle Gaidon, co-gérante avec Claire Pascalet de "La joie de vivre" à Névache, un haut lieu qui allie table gourmande et chambres d'hôtes de qualité. Isabelle s'occupe entre autres choses d'une dizaine de lamas et d'un alpaga qui lui permettent d'organiser des randonnées avec portage de 30 kilos de charge par animal. Dans le cadre du balisage officiel, Isabelle se propose de nous accompagner avec ses bêtes sur plusieurs jours et de nous établir un bivouac en altitude pour nous éviter des montées et descentes inutiles et fastidieuses. Une belle initiative qui méritait d'être soulignée.

PREPARATION D'UNE RANDO-ALPINE

Mode d'emploi

- Choisir un bel itinéraire de haute-montagne n'excédant pas la cotation officielle "Peu Difficile", dans les conditions normales de saison et de météo.
- Agrémenter le parcours peut-être par un passage sur glacier, sans oublier le matériel technique pour chacun et une bonne connaissance individuelle de l'emploi de cet équipement.
- S'assurer que les participants ont une assurance fédérale de type Individuelle Multiloisirs de Pleine Nature (I.M.P.N.) en cours de validité, délivrée avec la licence F.F.R.P..
- Trouver un groupe de copains en faisant part du projet, par exemple, à la permanence du vendredi à la MJC, ou en prenant contact directement avec des intéressés potentiels, disposés à partir dans les conditions ci-dessus indiquées.
- Préparer les sacs, partir vers les hauteurs et passer une belle journée entre amis : un beau programme à savourer sans réserve.

La commission technique à votre service

Les membres de cette commission se tiennent à votre disposition pour vous conseiller pour tout achat de matériel de montagne et vous informer des avantages accordés par certains commerces sur Briançon et Gap aux détenteurs de la licence ARBB/FFRP. N'hésitez pas à leur demander renseignements et conseils.

Sculpture et musique au sommet.

Une idée lumineuse de sortie pluri-activités

Le 24 juin, pour le solstice d'été de la St Jean, vous êtes invités à vous munir d'un miroir de poche et à vous échelonner des fonds de vallées jusqu'aux sommets du Mont Guillaume, du Mont Orel et du Grand Morgon, formant un grand triangle autour du lac de Serre Ponçon, aux sommets desquels trois colonnes miroirs de 2m50 de hauteur réfléchissent la lumière du soleil vers les vallées. Cette oeuvre pharaonique : le "Garri" a été créée par Arthur Akopy et sera mise en valeur par des photos aériennes prises à midi. Le même jour à 16h30, à l'Abbaye du Boscodon un concert sera donné sous la conduite de Suzette Champier. Pour tout renseignement complémentaire s'adresser à Nicole Faure-Bierry au 04.92.21.41.76..

Moment de rêve :

Soirée aux chandelles

Une saute de vent passe la crête, un voile léger et grisâtre s'étire entre terre et ciel. L'azur étoilé s'éclipse, la roche prend des teintes mornes et les étendues de neige pâlisent. La brume s'agrippe aux arêtes, puis s'effiloche ballottée par des courants d'air capricieux. Mer de grisaille qu'en vain les hautes crêtes tentent d'endiguer, avant d'être submergées par les flots cotonneux. L'air s'alourdit. L'espace n'a plus la même résonance. Une goutte s'étale sur la roche, puis deux, trois, dix, cent, des milliers. Pluie drue, froide, piquante, pénétrante. La montagne ruisselle, dégouline, et se noie.

Sur les hauts, du bouillonnement des nuées ventruées et noirâtres, un long arc éblouissant jaillit, court sur l'arête faïtière, enjambe une brèche et plonge dans la pente dans un froissement métallique terrifiant. Déjà, là haut, un nouveau craquement engendre un autre chemin de feu aveuglant. La montagne vibre, le ciel se déchire et se fracasse sur les cimes auréolées de flammèches. Lueurs hallucinantes d'un feu d'artifice cyclopéen qui empourpre brièvement les grands séracs et projette leurs ombres inquiétantes sur le glacier. Long roulement assourdissant d'un train d'enfer qui se répercute d'un paroi à l'autre.

Au bivouac, éprouvé par les éléments en furie et impuissant à calmer leur courroux, l'homme courbe le dos au rythme des éclairs et sursaute à chaque coup de boutoir, bombardement de milliards de kilowatts. L'abri précaire est inondé, l'air irrespirable se cristallise et la roche sent le chaud. Au coeur de la montagne aux abois, la canonnade claque aux tympanes.

Ici haut, pas d'orage romanesque aux éclats somptueux qui ravissent les coeurs. Pas de signe annonciateur qui prévient le héros de l'éminence du danger. Ici haut, ce n'est que peur devant l'in-maîtrisable, faiblesse devant tant de force colossale, anxiété devant la persistance de l'orage.

Soudain en un tour de magie, les nuées s'évanouissent, les ruissellements se tarissent, une à une les étoiles scintillent de nouveau, les gouttelettes se cristallisent sous la clarté lunaire. La froidure nocturne s'installe et fige le bivouac, où la peur fait place au combat contre l'humidité et le froid.

Bonne nuit.